



SIN PROTOCOLO

SILVANO VA

JOEL SAUCEDO

Silvano Aureoles Conejo, del PRD, ha levantado la mano para competir por la candidatura de la Alianza Va Por México.

Se trata de los últimos políticos que han dicho que quiere ser presidente de México a partir de 2024.

¿Tiene posibilidades? Asegura que puede ganarle a cualquiera de los candidatos de Andrés Manuel López Obrador.

A principios de octubre anunció que recorrería el país. Hasta el viernes pasado contabilizaba 400 reuniones a lo largo y ancho de la República. Lo anterior incluye 150 entrevistas con medios de comunicación nacionales y estatales. Silvano (dios del bosque o campo) carga una historia de esfuerzo desde la niñez. Huérfano de padre y maltratado por su padrastro, abandonó su hogar a los 14 años. Trabajaba mientras estudiaba. Así llegó a la Universidad Autónoma de Chapingo donde cursó la ingeniería en Bosques y la maestría en Ciencias para el Desarrollo Rural Regional.

Es fundador del PRD. En 2002 fue electo presidente municipal de Zitácuaro, Michoacán. Inició su campaña con 5% de aceptación y triunfó con el 45%.

De 2006 a 2012 fue senador de la República; en 2011 fue candidato al gobierno de Michoacán, pero se quedó en el camino. En 2012 fue electo diputado federal.

El 28 de agosto de 2014 rindió protesta como presidente de la Cámara de Diputados; y en las elecciones del 7 de junio de 2015, obtuvo la victoria como gobernador de Michoacán para el periodo 2015-2021.

Antes de concluir su mandato, denunció que la delin-

cuencia organizada apoyó al candidato de Morena a la gubernatura Alfredo Ramírez Bedolla para lograr el triunfo en 2021. Pidió audiencia a López Obrador para informarle, pero no lo recibió pese a estar cinco horas sentado en un banco de plástico prestado por una mujer dedicada a la venta de tamales en el exterior de Palacio Nacional. La semana pasada el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano dijo que su partido contaba con dos aspirantes: Silvano Aureoles y el senador Miguel Ángel Mancera. Esto lo dijo Zambrano después de haberle cerrado la puerta al senador de Morena, Ricardo Monreal, tras invitarlo a competir del lado de la oposición.

Silvano propone que el candidato de Va Por México surja de elección primaria organizada por el INE.

O bien plantea 32 debates en cada entidad y una batería de encuestas. Promete apoyar al mejor posicionado, aunque se muestra seguro de ser el ganador.

El hecho es que cuando inició sus recorridos registraba 5% de aceptación. A finales de noviembre ya figuraba con el 23%.

Silvano declara en todas partes que el PRD es el único y verdadero partido de la izquierda progresista.

En marzo presentará su proyecto de país.

PROSPECCIÓN... Algo raro sucedió con el "Plan B" del presidente Andrés Manuel López Obrador. Prefirió que la Cámara de Diputados frenara darle "vida eterna" a los mini partidos aliados, en lugar de que él promulgara las leyes electorales y vetar sólo los artículos de esa reforma. Por lo pronto el plan presidencial está en el limbo.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx